copy a may b of the signifi	The Institute has attempted to obtain the best original copy available for filming. Features of this copy which may be bibliographically unique, which may alter any of the images in the reproduction, or which may significantly change the usual method of filming, are checked below.										L'institut a microfilmé le meilleur exemplaire qu'il lui a été possible de se procurer. Les détails de cet exemplaire qui sont peut-être uniques du point de vue bibliographique, qui peuvent modifier une image reproduite, ou qui peuvent exiger une modification dans la méthode normale de filmage sont indiqués ci-dessous.									
	Coloured covers/ Couverture de couleur											Coloured pages/ Pages de couleur								
	Covers damaged/ Couverture endommagée											Pages damaged/ Pages endommagées								
1 1	Covers restored and/or laminated/ Couverture restaurée et/ou pelliculée											Pages restored and/or laminated/ Pages restaurées et/ou pelliculées								
1 1	Cover title missing/ Le titre de couverture manque										Pages discoloured, stained or foxed/ Pages décolorées, tachetées ou piquées									
1 1	Coloured n Cartes géog						Pages detached/ Pages détachées													
1 1	Coloured ink (i.e. other than blue or black)/ Encre de couleur (i.e. autre que bleue ou noire)											Showthrough/ Transparence								
	Coloured plates and/or illustrations/ Planches et/ou illustrations en couleur											Quality of print varies/ Qualité inégale de l'impression								
1	Bound with other material/ Relié avec d'autres documents										Continuous pagination/ Pagination continue									
V	Tight binding may cause shadows or distortion along interior margin/ La reliure serrée peut causer de l'ombre ou de la distorsion le long de la marge intérieure										Includes index(es)/ Comprend un (des) index Title on header taken from:/ Le titre de l'en-tête provient:									
	Blank leaves added during restoration may appear within the text. Whenever possible, these have been omitted from filming/ Il se peut que certaines pages blanches ajoutées lors d'une restauration apparaissent dans le texte,										Title page of issue/ Page de titre de la livraison Caption of issue/									
mais, lorsque cela était possible, ces pages n'ont pas été filmées.											Masthead/ Générique (périodiques) de la livraison									
1 1	Additional Commenta				es:															
	tem is filme cument est																			
10X		1	14X		7	- 1	18X			,	22X			2(5×	 	3	0×		
	12X				16X				20X	J			24X			28×			32×	

LE MESSAGER

DE

SAINTEANNE

BULLETIN MENSUEL DU PÈLERINAGE DE

SAINTE-ANNE DE LA POINTE-AU-PÊRE

Publié avec l'approbation de sa Grandeur Mgr l'Évêque de Rimouski.

SOMMAIRS. — Solennités en l'honneur de sainte Anne, 61. — Fête de sainte Anne à Ste-Anne des Monts, 62. — La fête de sainte Anne à Percé, 64. — Rapport du Pélerinage de Ste-Anne de la Pointe, au-Père, 66. — Cérémonie religieuse à Rimouski, 67. — Ordination à Maria, 69. — Bulletin, 70, — Actions de grâces, 73. — Nécrologie, 76. — Recommandations, 80. — Dons au Sanctuaire de sainte Anne, 80.

Solennités en l'honneur de sainte Anne.

Quoique l'Eglise ait renvoyé au dimanche la solennité de la fête de sainte Anne quand le 26 juillet tombe un autre jour de la semaine, cependant dans plusieurs endroits la solennité du dimanche n'empêche pas celle du jour même de la fête.

Il y a dans le diocèse de Rimouski quatre principaux sanctuaires, où pasteurs et fidèles aiment à se rendre le 26 juillet pour y honorer celle en qui ils ont, avec raison, la plus grande confiance dans leurs besoins spirituels et temporels. Ces lieux de prédilections sont : Ste-Anne-dela-Pointe-au-Père, Ste-Anne-des-Monts, Ste-Anne-de-Ristigouche et Percé.

Nos lecteurs savent déjà que sur le Mont Ste-Annede-Percé, il a été érigé depuis quelques années un splendide monument en l'honneur de sainte Anne. Ceux qui connaissent quels obstacles il a fallu surmenter pour conduire cette entreprise à bonne fin, ne peuvent douter de la dévotion qu'on doit avoir pour la bonne sainte Anne en cette partie du diocèse.

Nous espérons que les correspondances suivantes que nous avons reçues sur la solennité de la fête de sainte Anne, ne manqueront pas d'intéresser et d'édifier ceux qui les liront.

Fête de sainte Anne à Ste-Anne-des-Monts.

Révérend monsieur, vous recevrez sans doute avec plaisir, pour le communiquer aux lecteurs du *Messager*, le compte-rendu de la fête de sainte Anne dans la paroisse de Ste-Anne-des-Monts.

Ce petit résumé ne sera pas, je l'espère, sans réjouir le cœur de tous ceux qui s'intéressent à l'honneur de notre grande Thaumaturge.

C'est un spectacle bien consolant, en effet, de voir combien cette dévotion fait de progrès chaque année, et quels fruits nombreux de bénédictions elle produit au milieu de nous.

La main bénie de la Mère de la Mère de Dieu, en récorpense de cette explosion d'amour pour elle, s'ouvre toute grande à ses enfants et en laisse échapper, comme une bienfaisante rosée, les faveurs les plus signalées, pour le corps et pour l'âme.

Chaque année, nous voyons accourir ici, à la fête de sainte Anne, les populations des paroisses environnantes; elles viennent, avec allégresse, se joindre à nous pour fêter leur mère dans un sanctuaire qui porte son nom.

La distance et les difficultés de la route semblent peu de chose à leurs yeux. Vieillards usés par le travail et par l'âge, jeunes ensants, hommes et femmes viennent de dix, douze et même quinze lieues, prier dans son temple, et bénir celle qu'ils ont appris à aimer comme une mère.

Cette année encore le concours a été nombreux et édifiant. Même avant le jour de la fête, les pèlerins ont commencé à affluer dans notre sanctuaire, et le flot des serviteurs de sainte Anne n'a pas cessé durant toute l'octave. Cinq prêtres ont à peine suffit à confesser ceux qui se sont présentés au saint tribunal, durant les deux jours qui ont précédé la fête.

Sainte Anne a fait son œuvre, Bonne et tendre bergère, elle est allée, par les sentiers arides du monde, murmurer à l'oreille du pauvre pécheur et lui dire: "Si tu veux me plaire et m'aimer d'un amour sincère, fais la paix avec ton Dieu." Et les cœurs, même les plus froids, se sont échauffés, et Dieu a vu avec joie ses enfants reveuir à lui.

A la messe de la fête, l'église était à peine suffisante pour contenir la foule qui s'y pressuit.

La cérémouie a été très belle.

A l'autel, le Révérend M. F.-X. Ross, secrétaire de l'évêché de Rimouski, officiait.

Au chœur on remarquait MM. les abbés Soucy, curé

de la paroisse, P.-C. Saindon, curé de Cap-Chat, J. Perron, curé de Mont-Louis, et S. Giguère, vicaire de cette paroisse.

L'orgue était touché par Dlle Amélie Lamontagne; M. Ivon Lamontagne, violoniste, l'accompagnait. A l'offertoire, un cantique à sainte Anne a été chanté par Dlle Sasseville.

A la communion, le spectacle fut touchant. Oh! comme il était beau de voir cette foule pieuse, recueillie s'approcher de la table sainte! Comme le Dieu bon, le Dieu de toute sainteté, devait se plaire à entrer dans les cœurs si bien disposés de ses enfants! Que de ferveur, que de larmes cachées, les anges n'ont-ils pas contemplées dans ce beau jour! Et de ce bonheur, vos enfants vous en étaient redevables, ô sainte Anne! Pour de si grands bienfaits, soyez à jamais bénie, ô grande et bonne sainte Anne! Faites que nous vous aimions de plus en plus, et que cet amour s'étende jusque dans l'éternité.

Après la messe, un sermon de circonstance fut prêché par le Rév. M. P.-C. Saindon. La parole émue de l'orateur produisit une émotion sensible dans ces cœurs si bien disposés.

Et la cérémonie s'est terminée par la vénération de la relique de sainte Anne.

Agréez, etc.

R. A.

La fête de sainte Anne à Percé.

Monsieur le rédacteur, depuis que Mgr Langevin a permis l'érection du monument en l'honneur de la bonne sainte Anne, sur le Mont Ste-Anne de Percé, cet endroit est devenu un lieu de pèlerinage très fréquenté. Tous les jours on y voit arriver des pèlerins qui viennent implorer les secours spirituels et temporels dont ils ont besoin.

Cette année, le jour de la fête de sainte Anne, l'église n'a pas pu contenir tous ceux qui sont venus pour assister à la solennité pour laquelle s'étaient réunis plusieurs curés des paroisses environnantes.

La sainte messe a été chautée par le Révérend M. Côté, curé du Cap d'Espoir. Le Révd. M. T. Van de Meertel, curé de Belledune, dont le rare talent oratoire est déjà connu, a prêché en français sur l'éducation des enfants, et en anglais sur le culte que l'Eglise catholique rend aux saints.

Dans l'après-midi un grand nombre sont montés sur le Mont St-Anne aux pieds de la statue de notre grande protectrice. Il fallait voir comme ces chrétiens étaient heureux, les uns, de remercier sainte Anne pour des faveurs déjà obtenues, les autres, de la prier pour différents bésoins, dans cet endroit béni. Il était vraiment beau et édiffiant de voir le pieux recueillement de cette foule de personnes en procession. Il ne faudrait avoir ni foi ni cœur pour demeurer insensible à ce spectacle.

Merci, ô bonne sainte Anne, des consolations que vous procurez à vos dévots enfants dans cette vallée de larmes! Secourez nous toujours dans nos misères spirituelles et temporelles, mais faites surtout que nous en profitious pour mériter de partager un jour votre bonheur et votre gloirs dans le ciel.

Je demeure, etc.

VIA.

Rapport du pèlerinage de Ste-Anne de la Pointe-au-Père.

Outre les pèlerins particuliers qui se rendent tous les jours ici pour y chercher soulagement dans leurs afflictions ou en accomplissement de leurs vœux, voici les pèlerinages organisés qui ont eu lieu depuis le commencement de juillet dernier: 1er juillet, Ligue du Sacré-Cœur de Rimouski; 16 juillet, paroisse de St-Valérien; 18 juillet, paroisse de St-Simon et St-Mathieu; 23 juillet, les dames de l'arrondissement du Quai de Rimouski; 26 juillet, paroisse de St-Gabriel; 30 juillet, paroisse de St-Germain de Rimouski; 31 juillet, paroisse de Ste-Cécile du Bic; 1er août, paroisse de Ste-Flavie; 3 août, paroisse de N.-D. du Sacré-Cœur; 11 août, Révérendes Sœurs de la Charité de Rimouski.

A ces pèlerinages, généralement sous la direction de MM. les curés, il y a eu grand'messe, sermon, communion générale, bénédiction du Très Saint-Sacrement et chant de cantiques en l'honneur de sainte Anne, avec vénération de sa relique.

Tous ces pèlerinages m'ont grandement édifié par leurs grands nombres de pèlerins et par la grande piété dont ils paraissent animés.

Au pèlerinage de Ste-Flavie, un pauvre infirme, plein de foi et de piété, a laissé ses deux béquilles dans le sanctuaire, heureux de s'en retourner sans l'aide de ces instruments de souffrances.

Plusieurs autres malades, à l'occasion de leur pèlerinage, ont laissé dans le sanctuaire des objets qu'ils devaient porter dans leurs souffrances, se trouvant guéris par l'intercession de sainte Anne. Il est constant que la santé a été rendue à un grand nombre de personnes, grâce à l'intercession de sainte Anne qu'on ne prie jamais en vain.

Plein de confiance en la puissante intercession de notre bonne mère sainte Anne, et rempli de consolation à la vue de tant de bienfaits accordés aux pauvres affligés, je recommande plus que jamais aux dévots serviteurs de la Mère de la sainte Vierge, de continuer à la prier et à l'honorer de tout leur cœur. Heureux le prêtre tous les jours témoin des nombreuses et bienfaisantes bénédictions que le Seigneur fait pleuvoir sur tous ces chrétiens qui reçoivent ainsi la récompense de leur piété, de leur ferveur et de leur amour pour Dieu.

P.-J. SAUCIER, Ptre.

Ste-Anne, 12 août 1895.

Cérémonie religieuse à Rimouski.

Le 15 août dernier, en la glorieuse fête de l'Assomption de la Bienheureuse Vierge Marie, c'était pour la Congrégation des Sœurs de N.-D. du Saint-Rosaire, la joyeuse solennité de la première émission des vœux perpétuels. La cérémonie eu lieu à la cathédrale, présidée par Sa Grandeur Mgr A.-A. Blais, Evêque de St-Germain de Rimouski, assisté de M. le chanoine Blanchet, Prévost du Chapitre et euré de Ste-Luce, et de M. le chanoine Bilodeau, curé de St-Anaclet. Etaient présents: MM. les chanoines Langis, Vicaire Général, Vézina, curé de Trois-Pistoles, Carbonneau, curé de l'Isle-Verte, Saucier, curé de St-Arsène, Rouleau, curé de la cathédrale, Bernier, curé de St-Epiphane, Audet, curé de St-Fabien, Sylvain, du Séminaire de Rimouski, Bolduc, curé de Cacouna, Trépa-

nier, du chapitre de la cathédrale de Montréal, ainsi qu'un grand nombre de parents des religieuses et des paroissiens de Rimouski. Les religieuses, au nombre de 67 dont se compose la communauté du St-Rosaire, occupaient le milieu de la nef. A huit heures commença la messe pontificale, pendant laquelle furent chantés de pieux cantiques sous l'habile direction de M. l'avocat Chamberland, organiste de la cathédrale.

La messe fut suivie d'un sermon de circonstance par le T. R. P. Tielen, Recteur du couvent des Religieux Rédemptoristes de Ste-Anne de Beaupré. Il rappela avec ouction les soins de la divine Providence sur l'Eglise, sur les peuples et les individus, raconta sommairement l'histoire émouvante de la Congrégation du St-Rosaire, et termina par une touchante allocution aux religieuses qui allaient se consacrer à Dieu par des vœux perpétuels.

Le Veni Creator fut ensuite chanté. Ce chant terminé, les religieuses agenouillées au bas-chœur, au nombre de 27, répondirent aux questions que leur adressa Mgr l'officiant, suivant le cérémonial de la congrégation; puis suivit la récitation des litanies des Saints, après quoi chaque sœur prononça à haute voix la formule d'oblation perpétuelle, ajoutant, aux vœux ordinaires de chasteté, de pauvreté et d'obéissance, celui de s'appliquer à l'instruction des enfants, et surtout des pauvres.

Après l'émission des vœux, l'église retentit du chant solennel d'un *Te Deum* d'actions de grâces, après lequel eut lieu la bénédiction épiscopale qui termina l'office.

Pendant la sortie du chœur, on chanta à l'orgue le psaume *Ecce quam bonum* etc., bien approprié à la circonstance, car en même temps les nouvelles professes et les autres sœurs de la communauté se donnèrent le baiser

de paix. Heureuses et joyeuses, elles semblaient dire : "Oui il fait bon pour des sœurs qui n'ont qu'un cœur et qu'une âme de vivre ensemble, de travailler ensemble et d'espérer de posséder ensemble, après cette vie, la béatitude de la céleste patrie.

Cette cérémonie terminée, les religieuses retournèrent à leur pieuse solitude pour y savourer les joies de la sainte dilection.

Permettez-moi, heureuses épouses de Jésus crucifié, de vous dire avec le vénérable Louis de Blois: "Connais" sez votre bonheur, le Seigneur vous a choisies pour son
" héritage; il vous a délivrées des innombrables dangers
" du monde, il vous a sauvées de la mer la plus orageuse
" et vous a conduites dans un port assuré, dans l'aimable
" paradis de la vie religieuse."

COMMUNIQUÉ.

ORDINATION A MARIA

Le 27 juillet dernier, Sa Grandeur, Mgr A.-A. Blais, partant de Ste-Anne de Ristigouche, où Elle était en visite pastorale, se rendait à Ste-Brigite de Maria pour l'ordination à la prêtrise d'un enfant de la paroisse, M. André Audet. Les paroissiens étaient accourues en foule à la gare pour la réception de Sa Grandeur. Partout ondulait au vent bannières et drapeaux. L'église avait été artistement décorée et ornée d'inscriptions appropriées à la circonstance. Enfin, grâce à l'habile direction du Rév. M. Gagné, curé de la paroisse, rien ne laissait à désirer dans l'organisation de la fête.

La cérémonie eut lieu le lendemain, jour de la solennité de sainte Anne, et malgré une pluie torrentielle, l'église était remplie. Il y eut messe pontificale. Assistaient au trône, M. le chanoine Saucier, curé de St-Anne de la Pointe-au-Père, comme prêtre-assistant, M. Normandin, directeur du grand séminaire de Rimouski et M. Amiot, curé de St-Valérien, comme diacre et sous-diacre d'honneur, et comme diacre et sous-diacre d'office, M. Landry, directeur du petit séminaire, et M. Turgeon, professeur au collège de Lévis. Agissaient comme cérémomaires et thuriféraire, MM. LeBel, Canuel et Léonard, ecclésiastiques de Rimouski. M. le curé Gagné accompagnait l'ordinand. On exécuta avec succès à l'orgue la messe de Battman. Le Révérend Père Pacifique, supérieur des capucins de Ste-Anne de Ristigouche, fit le sermon de circonstance, et il parla de la dignité et du rôle du prêtre en termes si éloquents, si pieux, qu'il fit couler les laimes de bien des assistants.

Dans l'après-midi, à trois heures, le nouvel ordonné officia aux vêpres et au salut. Le lendemain il chanta sa première messe à $7\frac{1}{2}$ hrs, accompagné de M. Normandin, camme assistant, de MM. Landry et LeBel, comme diacre et sous diacre. Sa Grandeur assistait au trône accompagnée de M. le curé Gagné et de M. le chanoine Saucier.

COMMUNIQUÉ.

BULLETIN.

Le 24 juillet dernier, Monseigneur Blais se rendit à Ste-Anne de Ristigouche pour y faire sa visite épiscopale. Sa Grandeur était accompagnée de MM. le chanoine Saucier, cure de Ste-Anne de la Pointe-au-Père, du Rév. M. J. Amiot, curé de St-Valérien, et de M. J.-R. Léonard, ecclésiastique.

—Le 25 au matin, Sa Grandeur a bénit la nouvelle chapelle construite pour remplacer celle qui a été incendiée il y a quelques années, et a administré la confirmation aux enfants de la mission.

Grâce à la présence de Sa Grandeur, la fête de Ste-Anne, patronne de la mission de Ristigouche, y a été célébrée avec une solennité inaccoutumée.

Sa Grandeur a bien voulu encourager par Sa visite le bazar qui avait lieu dans la Mission, pour aider à la construction de la nouvelle chapelle.

De Ristigouche, Sa Grandeur s'est renduc à Maria pour y conférer la prêtrise à M. le diacre A. Audet, enfant de cette paroisse.

- —Le 29, après la première messe de M. Audet, Monseigneur, alla bénir, à quelques arpents de l'église, une nouvelle fromagerie, œuvre due à l'activité et au dévouement du Rév. M. J. Gagné. Sa Grandeur voulut bien adresser à la foule présente quelques paroles de félicitations et d'encouragement qui furent très goutées.
- —Le même jour, Sa Grandeur se rendit à Carleton. On avait appris, le samedi précédent, le décès du regretté M. Blouin, Vicaire Forain, curé de la paroisse.
- Vers 5 P. M., la levée du corps fut faite par M. le chanoine Thivierge, curé de St-Bonaventure et cousin du défunt; on récita ensuite l'office des morts auquel Sa Grandeur présida.

Les funérailles eurent lieu le lendemain vers $10\frac{1}{2}$ heures, au milieu d'un immense concours de personnes accourues, même des paroisses voisines, pour rendre hommage à la mémoire de ce prêtre vénéré.

— En revenant de Carleton, Monseigneur s'est arrêté le 31 à Causapscal pour y présider une assemblée des habitants convoqués à l'effet de choisir un terrain où devra être construite l'église de cette belle et prospère mission de la riche vallée de la Métapédiac. La première chapelle érigée aux frais de Lady Mount Stephen est devenue trop petite grâce à l'accroissement rapide de la population. La grande majorité des contribuables présents à l'assemblée a prié Sa Grandeur de faire l'acquisition de la propriété si avantageusement située sous tous les rapports de Monsieur Bruno Danjou.

- A la date du 16 d'août, trente paroisses avaient répondu à l'appel de Monseigneur, en faveur du bazar de Ste-Anne de Ristigouche.
- La retraite ecclésiastique du diocèse s'est terminée le 23 au matin par la rénovation des promesses cléricales. C'est Monseigneur l'Evêque qui a présidé cette touchante cérémonie. Le T. R. P. Alexis, religieux capucin de couvent d'Ottawa, a prêché cette retraite, et quarante-cinq prêtres en ont suivi les exercices.
- Par décision de Sa Grandeur, Monseigneur l'Evêque de Rimouski, ont été nommés :

p

ď

L

cla

ce

jai

pre

pu ei :

Monsieur le chanoine P.-J. Saucier, curé à Ste-Cécile du Bic; M. le chanoine L. N. Bernier, curé à Ste-Anne de la Pointe-au-Père; M. le chanoine R.-Ph. Sylvain, Directeur du Grand Séminaire de Rimouski et chapelain des Sœurs du St-Rosaire; le Rév. M. J.-O. Normandin, curé à St-Joseph de Carleton, chanoine honoraire du Chapitre de la cathédrale de Rimouski, et Vicaire Forain pour le comté de Bonaventure; le Rév. M. D. LeBel, curé à St-Donat; le Rév. M. Alph. Belles-Isles, curé à St-Etienne de New-Carlisle; le Rév. M. S. Maheu, vicaire à St-Joseph de Carleton.

- La rentrée des élèves du Petit Séminaire de Ri-

mouski est fixée au 6 septembre prochain. Elle sera précédée d'une retraite de huit jours pour les ecclésiastiques du Grand Séminaire. Cette retraite commencera le 27 août au soir.

- Le Rév. M. O. Audet, chapelain du couvent des Révérendes Sœurs de Jésus-Marie, de Sillery, est venu rendre visite à Monseigneur l'Evêque de Rimouski. Le 10 août il dit la messe chez les Révérendes Sœurs du St-Rosaire qui habitent l'ancienne église de Rimouski, construite par feu Monsieur son père en 1824.
- —Le 26 juillet dernier, le Rév. M. T. Duret, vicaire forain et curé de la Grande Rivière, s'est rendu à l'ivitation du Rév. M. L.-C. Lavoie, curé de Percé, et a bénit solennellement le nouveau et magnifique presbytère de Percé. Il était accompagné des Révs. MM. l'hilémon Côté, P.-F. Sirois et F.-X, Dumais. Avant cette bénédiction, le Rév. M. Van de Moortel a prononcé une allocution fort belle et très pratique, félicitant la population de Percé de sa générosité pour ce qui regarde le bien public.

ACTIONS DE GRACES.

Ste-Anne des Monts, 26 juillet 1895. — Au mois d'août dernier, je fus pris d'une violente fièvre typhoïde. Le médecin fut appelé et après un examen attentif, il déclara qu'il avait bien peu d'espoir de ma guérison. Dans ce moment si critique, je m'adressai à celle qui ne rebute jamais personne: la bonne sainte Anne. Je lui fis diverses promesses, surtout de m'abonner au Messager et d'y faire publier ma guérison. Aussitot j'éprouvai du soulaghment, et je fus bientot en parfaite santé comme je le suis à pré-

sent. Mille remerciements à sainte Anne! Luc Morin. HAVERHILL, MASS., 24 juillet 1895 .- Je vous prie de publier dans le Messager que j'ai obtenu ma guérison après avoir fait une neuvaine, et avoir promis, si j'étais exaucée, de la faire publier dans le Messager. Vous pourrez signer mon nom. A. Beauvais. — ST-Joseph de Le-PAGE, 16 juillet 1895: Dlle Philomène Boucher attribue à la bonne sainte Anne la guérison de deux graves maladies. - Mille remerciements à la grande thaumaturge du Canada! N. Gagnon, ptre.—Mille remerciements à sainte Anne pour une grâce obtenue par son intercession. Phil. Plante.—N.-D. DU SACRÉ CŒUR, 24 juillet 1895 : Amour et reconnaissance à la bonne sainte Anne pour la guérison d'un mal de genou après promesse de la faire publier. Une abonnee. — Madame Aug. Gagnon, de St-Moïse, remercie la bonne sainte Anne pour la guérison d'une grave maladie.-M. F. Lebel, de St-Arsène, attribue à sainte Anne la guérison d'une maladie qui le faisait beaucoup souffrir. — Une personne de la paroisse de la Rivière Blanche rend mille actions de grâces à sainte Anne pour la guérison d'un mal de jambes qu'elle attribue à son intercession.—P. C. de Trois-Pistoles remercie sainte Anne pour une grâce obtenue. P. J. S .- FALL RIVER, MASS. E. U. 31 juillet 1895: Je remercie mille et mille fois sainte Anne pour plusieurs faveurs obtenues par son intercession après avoir promis de les faire publier si j'étais exaucée. Dame P. Gagnon. - ST-SIMON, 26 juillet 1895: Je remplis aujourd'hui la promesse que j'ai faite de faire publier dans le Messager que j'ai obtenu une favenr par l'intercession de sainte Anne. 7. B.-KEESEVILLE, N.-Y., E. U. 28 juillet, 1895: J'ai promis à la bonne sainte Anne que si elle m'obtenait le rétablissement de ma santé, je ferais

S

j'ı

M

ir

ľł

sa

bo

gu

fai

des

vei

mo

SOU

der

reco

ner

tout mon possible pour gagner des abonnés à son Messager, et j'ai été parfaitement exaucée. Recevez pour le présent l'argent de vingt abonnements en attendant que je puisse vous en envoyer d'autres, comme je l'espère. Priez, et faites prier pour vos abonnés. Dame W. H. G. -ST-MATHIEU, 2 août 1895: Dame Lucien Garon et Dame F. P. remercient sainte Anne pour guérisons obtenues par son intercession. L. C. H. T. Ptre. - ST-ELOI, 2 août 1895: Veuillez, s'il vous plaît, publier ma guérison obtenue par l'intercession de sainte Anne. Pendant neuf ans, j'ai été neuf fois en pélerinage à Ste-Anne, et je n'ai éprouvée aucun mieux. J'étais d'une faiblesse extraordinaire, je ne pouvais prendre que du lait mêlé d'eau; et je craignais de perdre la raison. Dernièrement j'ai commencée une nouvelle neuvaine en l'honneur de sainte Anne, avec la promesse de faire encore un pélerinage à Ste-Anne de Beaupré et de faire publier ma guérison, si j'étais exaucée; je fus alors parfaitement guérie. Emile Martin. - AMQUI: Mon fils atteint d'un rhumatisme inflammatoire a été guéri après avoir fait une neuvaine en l'honneur de sainte Anne, avec promesse de faire publier sa gué ison dans le Messager. Remerciments à cette bonne mère! Je remercie aussi sainte Anne pour trois guérisons et plusieurs autres faveurs obtenues dans ma famille depuis quelques années, par son intercession, après des promesses de faire publier dans le Messager les faveurs obtenues. Mille fois pardon, ma bonne mère, de mon retard. Dame J. G. - ST-UDRIC: Mon mari avait souvent des attaques d'épilepsie, à la suite desquelles il demeurait longtemps troublé et découragé. Nous l'avons recommandé à la bonne sainte Anne; nous avons fait des neuvaines et promis de faire publier sa guérison; et, il

est maintenant en bonne santé. Reconnaissance et remercîments à sainte Anne, dans l'espérance que cette bonne mère des assigés nous continuera sa protection. Je remercie aussi la bonne sainte Anne pour deux guérisons accordées dans ma petite famille, en la priant de me pardonner ma négligence à les faire publier. Dame P. G. — Pabos, 4 août 1895: Mille remerciments à la bonne sainte Anne pour la guérison de mon époux et celle de ma fille qui souffrait du mal de tête. Dame Jos. Dupuis (junior).

Plusieurs autres actions de grâces remises faute d'espace.

NÉCROLOGIE.

Le 27 juillet mourait à St-Joseph de Carleton, muni des secours de la sainte Eglise, le Révd. M. François Adelme Blouin, chanoine-honoraire, vicaire-forain et curé de cette paroisse depuis 25 ans. M. Blouin naquit à St-Jean, Ile d'Orléans, le 25 mars 1827. Il fit ses études au séminaire de Québec, entra dans l'état ecclésiastique et recut l'onction sacerdotale à Québec le 17 septembre 1852. Il célébra sa première messe à St-Valier où s'était fixée sa famille, et quelques jours après, il était nommé vicaire à Chicoutimi. Deux aus plus tard, en 1854, le Rév. M. J. B. Gagnon, curé de Chicoutimi, ayant été transféré à la cure de l'Ile Verte, M. Blouin lui succéda. Chicoutimi n'était pas alors la ville florissante et prospère que l'ou admire aujourd'hui; ce n'était qu'une simple paroisse-Les cures voisines, si belles maintenant, n'étaient que des missions déservies par le curé de Chicoutimi. M. Blouin eut donc un vaste champ pour exercer son zèle apostolique. Il eut bien des marches pénibles à faire, bien des fatigues à essuyer; mais soutenu par son grand amour de Dieu et son zèle ardent pour les âmes, il ne faiblit jamais.

tı

il

A

 \mathbf{B}

le

ra

 $d\epsilon$

SO

SO

co du

rei

dei

y f

neronne
nercorner
Bos,
nne
ouf-

uni cois nré Stau et: 152. asa e à . J. la imi l'on sse. des uin stodes · de ais.

Après deux ans de cette vie de missionnaire, il était nommé en 1853, à la cure de Ste-Cécile du Bic ; il remplaçait M. Lazarre Marceau qui en avait été le premier pasteur. Pendant les onze années qu'il y demeura, M. Blouin continua à travailler avec ardeur au bien des âmes, dans cette partie du champ du Bon Pasteur qui lui avait été confiéc-Malgré les nombreuses années qui se sont écoulées depuis, son souvenir est demeuré ineffaçable dans le cœur de ses bons paroissiens. Il est facile de voir par là, quelle fut leur douleur lorsque M. Blouin dut les quitter pour aller faire bénéficier d'autres âmes de ses soins et de son dévoue-En 1867 il se rendait à N.-D. de la Grande-Rivière où il demeura 3 ans. Maintes fois, après son départ de la Grande-Rivière, le digne curé eut l'occasion de revoir ces paroissiens au milieu desquels il n'avait fait pourtant qu'un séjour de courte durée. Il put voir, de même que ceux qui l'accompagnaient alors, qu'il n'est pas nécessaire d'un grand nombre d'années pour que les brebis s'attachent au pasteur bon et fidèle. Au mois d'avril 1870, il avait plu à Dieu d'appeler à lui le révérend M. Nicolas Audet, V. G. et curé de Carleton depuis 17 ans. Blouin lui succéda. Il voulut faire grandir et fructifier les œuvros commencées par son prédécesseur. ragea toujours de toutes ses forces le couvent des Sœurs de la Charité. Et elles sont nombreuses les jeunes personnes qui, grâce à sa générosité, ont reçu dans cette maison, cette éducation, cette formation chrétienne que nos convents semblent avoir seuls le secret de donner. Devoré du zèle de la maison de Dieu, il s'appliqua aussi à la rendre digne de l'Hôte divin qui l'habite. Il fit mettre la dernière main aux travaux de construction de l'église et y fit exécuter des décorations qui en ont fait un des beaux

temples de notre pays. Mais ce qu'il aimait surtout à embellir, c'étaient les âmes de ses paroissiens, ces temples vivants du St-Esprit. Aussi, que de zèle, que d'ardeur pour établir et promouvoir ces belles associations qui contribuent si puissamment à développer l'esprit de piété. A côté de sa paroisse, formée par ses soins grandissait aussi une petite mission qui a bénéficié abondamment de son zèle et de sa générosité.

Pour marcher dans le chemin de la vertu ses paroissiens n'avaient d'ailleurs qu'à suivre ses exemples et à profiter des grâces abondantes que leur obtenaient du ciel ses prières pour eux. Dans leurs inquiétudes, dans leurs peines, ils reprenaient courage, car ils se disaient: Dans la maison du bon Dieu, au pied du tabernacle, notre père est là qui prie pour nous, et ils avaient raison de parler ainsi, car c'était là qu'ils étaient toujours sûrs de le trouver lorsqu'ils avaient besoin de lui.

Pendant les angoisses de sa dernière maladie, sa piété, sa confiance en Dieu ne l'abandonnèrent jamais. Admirable de résignation, il répétait avec le grand Apôtre: Cupio dissolvi et esse cum Christo. Rempli d'une tendre dévotion pour la Ste-Vierge, il désirait mourir le samedi, jour consacré à cette bonne Mère, déjà il avait eu le bonheur de naître un des jours de fête de Marie. Mais Dieu retardait son attente et les jours de son exil lui paraissait bien longs. Enfin le 27 juillet, le samedi, entouré de sa famille éplorée, il quittait cette terre et allait recevoir la récompense de ses nombreux mérites.

Ses funérailles ont eu lieu mardi, le 30. Sa Grandeur Mgr A. A. Blais, Evêque de Rimouski, chanta le service funèbre. Mgr Gagnon, prélat de la maison de Sa Sainteté, représentait l'Archevêché de Québec, était prêtre

assistant, M. le chanoine Saucier, représentant le Chapitre de la cathédrale, et Mgr Bossé, C. S. S., étaient diacre et sous-diacre. Mgr T. E. Hamel, Frotonotaire Apostolique, Vicaire Général, représentant le Séminaire de Québec, dernier confrère de classe vivant du défunt, prononça en termes émus, l'éloge funêbre. Il prit pour texte ces paroles de l'Ecriture: Dilectus a Deo et hominibus, et retraça d'une manière touchante la vie de ce prêtre si pieux, qui laisse dans le cœur de ses paroissiens une mémoire impérisable.

An chour se trouveient MM. les chanoines Audet et Thivierge, les révérends MM. J.-O. Normandin, représentant le séminaire de Rimouski, C. Larivée, J. Gagné, J. Amiot, J.-A. Chalifour, P. Brillant, J.-E Pelletier, T. Landry, G. Turgeon, J.-F.-A. Lavoie, A. Belles-Isles, P. Chouinard, W.-G. Frève, A. Audet et le R. P. Sylvestre, capucin. MM. F.-X. LeBel, L. Camel et J.-R. Léonard, élèves du grand Séminaire de Rimouski, faisaient les fonctions de cérémoniaires et thuriféraire. A l'offertoire fut chanté un Miserere par le révérend M. Turgeon, et à l'élevation, un O salutaris par M. Allard. La nef était littéralement remplie par les fidèles de la paroisse et des paroisses environnantes, heureux de payer ce tribut d'amour et de reconnaissance à ce pasteur si bon pour tous, se reposant avec confiance dans la douce pensée qu'il continuera du haut du ciel à faire du bien à ceux qu'il a aimés ici bas. Ses restes mortels reposent sous le chœur de l'église paroissiale, au côté de l'évangile. Deux de ses prédécesseurs y dorment aussi le sommeil de la paix, avec eux il attend le grand jour de la résurrection glorieuse.

In memoria eterna erit justus.

Abonnés défunts: George Bérubé, fils d'Augustin, décédé à St-Donat le 29 juin dernier; Dame Bernard-Fecteau; Dme Julie St-Pierre, épouse d'Elzéar Lévèque, dédédée à St-Mathieu, le 20 juillet, à l'âge de 34 ans.

Prêtres défunts: — Messieurs les chanoines F.-A. Blouin, décédé à Carleton, le 28 juillet, et Joseph Beauregard, décédé à l'Evêché de St-Hyacinthe, le 28 août, appartenaient à la société des messes, section provinciale. M. le chanoine Blouin était aussi membre de la Caisse Ecclésiastique de St-Germain. F.-X. Ross, Ptre, Secrét.

RECOMMANDATIONS.

Le triomphe de l'Église; la conversion des pays infidèles; les œuvres dicésaines; l'affaire des écoles du Manitoba; 43 malades; 8 ivrognes; plusieurs personnes et familles affligées; 8 personnes en voyage; la conversion de 2 débauchés; 1 père de famille pour trouver de l'emploi; 12 faveurs particulières; 6 familles pour obtenir la paix; 3 familles pour une bonne mort; 1 famille émigrée pour être préservée du malheur; 1 personne pour obtenir la persévérance; 11 enfants en voie de perditions; 3 curés et leurs paroissiens; la conversion d'un blasphémateur; 4 vocations; le succès de 5 entreprises; la conversion d'un pécheur; enfin tous ceux qui se sont fait recommander et et qui n'ont pas encore été exaucés, les zélateurs et les zélatrices du Messager, et les bienfaiteurs de l'œuvre du pélerinage.

Dons au sanctuaire de sainte Anne.

B. Jean, Isle Verte, 50 cts; Dme F, Morin, 50 cts; Dame J.-B. Lavoie, 50 cts; M. Sévérin Dubé, St-Mathieu, \$1.00; Dme Biledeau, Baie Trinité, Cote N. 34 cts; Anonyme, 10 cts; Dme Louis St-Pierre, St-Moïse, 35 cts; Télesphore Dubé, Weit, Mass. E.U. \$5.; Anonyme, 25 cts; Anonyme, 25 cts; Anonyme, 25 cts; Dame Louis Blais, \$1.25; Dme Vve C. Bélan, Sandy Bay, 65 cts; Dlle Amanda Parents, Etats-Unis, \$10.00; Anonyme, St-Fabien, \$1.00; Dme Bernier, Ste-Luce, 25 cts; Dlle Emma Vaillancourt, Fall River, \$1.00; M. C. Gauvin, N.-D. du Sacré Cœur, 25 cts; Anonyme, \$1 25; Fortunat Charest, Wis. E. U., 15 cts; Anonyme, 25 cts.